
 
XABIER IRIDOY 

Irun, 2023ko maiatzaren 22an 

Diskurtso orientagarria. Hizlariak mitinean zehar ematen duen hitzaldia izango da balio duen 

bakarra. 

Discurso orientativo. El único discurso válido será el que finalmente pronuncie el orador u 

oradora en el transcurso del mitin. 

Arratsaldeon denoi, eta mila esker hurbiltzeagatik. 

 

Irun es la segunda ciudad de Gipuzkoa, y mientras Gipuzkoa avanza en el contexto actual de 

cambio y de incertidumbre, Irun, se aleja cada vez más de esta evolución. La tasa de desempleo 

es por ejemplo un 33% mayor que la media de Gipuzkoa, de las más altas del territorio (la más 

alta entre los municipios de más de 20.000 habitantes). Además, la calidad de vida de la 

ciudadanía irundarra ha disminuido por la sensación de inseguridad, por la mejorable asistencia 

sanitaria, por las dificultades para potenciar y retener el tejido comercial o por la complicada 

situación del aparcamiento y la movilidad.   

  

Y ante esta realidad, muchos nos preguntamos, ¿por qué? ¿será que el Ayuntamiento no está 

tomando tal vez las mejores decisiones? 

 

Zergatik du Gipuzkoak Irunek baina garapen hobea? Zergatik ez ditu gure Udaletxeak laguntza 

eta inbertsio gehiago eskuratzen? Non daude azken 20 urteetan Santanok egindako promesak? 

 

 Plaiaundiko kirol instalazioen leku aldatzea, eta hauek Txenperenean eraikitzea. 

 Alde zaharreko Korrokoitz eremua garatzea. 

 Iparralde-Galeko eta San Miguel-Anakako urbanizazio planak martxan jartzea  

 Eta, non daude San Juan plazaren eremuan eraikiko zirela esan zuen Auditorioa eta 

hotela?  

 

Santanoren esku dauden proiektuak dira guzti hauek.  

Errealitate honen aurrean, gainera, Santanok berak, udalbatzak adostutako akordio asko geldirik 

ditu. Nahiago du Foru Aldundiarekiko eta Eusko Jaurlaritzarekiko liskarrak sortu, EAJ-PNV etsaia 

dela irudikatuz eta hala, biktimaren papera egin. 

Estoy orgulloso de nuestra ciudad, Irun, pero veo como se está quedando atrás, veo cómo se 

me acercan personas y me comentan que no la reconocen, que no les gusta en lo que se está 

convirtiendo. Por eso, para que Irun avance y progrese como se merece, tengo claro que 

necesita cambiar el rumbo.  



  

¿Y en qué tenemos que cambiar el rumbo…? 

 

Por ejemplo, en seguridad. La seguridad es un tema que nos preocupa, pero también preocupa 

y mucho a la ciudadanía irundarra.  

 

En Irun llevamos demasiado tiempo viviendo una situación de inseguridad que nadie desea. La 

seguridad se ha convertido en una preocupación diaria de las personas y familias, una situación 

a la que se le debe dar respuesta de manera rotunda. 

 

No podemos mirar a otro lado, la realidad es tozuda, y no admitirla es no querer avanzar, y es 

no querer darle solución. Por ello, desde el PNV proponemos más presencia policial en las calles, 

implementar correctamente el modelo de policía de proximidad, más sistemas de vigilancia, más 

medidas de seguridad nocturna para mujeres y mayor coordinación entre Policía Local y 

Ertzaintza. 

Queremos un Irun seguro, dónde poder vivir desde la tranquilidad.  

 

Otra cuestión vital para IRUN, son las vías del tren que dividen la ciudad en dos. El proyecto VIA 

IRUN que presenta Santano, no es lo que Irun necesita. Simple y llanamente, porque Santano se 

está plegando a las exigencias de Pedro Sanchez, y está hipotecando el futuro de nuestra ciudad. 

Se está conformando con un proyecto a medias, en lugar de aspirar al máximo posibles.  

 

Si estamos nosotros haremos de Vía Irun la transformación urbana que merece Irun. No 

podemos conformarnos con la opción de ADIF que no soluciona ni responde a la división que 

provocan las vías en nuestra ciudad. Proponemos cubrir las vías entre el puente del Paseo de 

Colón y la nueva estación de tren, y crear un nuevo puente que conecte el barrio San Miguel con 

Pio XII. Una nueva conexión de movilidad sostenible que ayudará a unir barrios y a calmar el 

tráfico del Paseo Colón.  

 

¿Y qué pasa con los ambulatorios?  

Si estamos nosotros en 4 años tendremos un nuevo gran ambulatorio en el centro, si está 

Santano tendremos una broma de ambulatorio para las próximas décadas. No nos podemos 

conformar con ampliar el viejo ambulatorio del centro como propone él. Eso sería un parche sin 

futuro. 

Irun necesita un nuevo gran ambulatorio en el centro, porque es donde mayor número de 

personas se concentra y no en las afueras, en la zona de Ventas, como muestra Santano en su 

fotomontaje. 

El Departamento de Salud está dispuesta a invertir en dos ambulatorios, uno grande y nuevo en 

el centro, moderno y con más servicios y otro más pequeño en Oinaurre. Ante tal oferta, ¿por 

qué Santano renuncia a ello? 

Y después tenemos el problema de aparcamiento en algunos barrios, que Santano lleva más de 

20 años sin darle una solución. Aparcar debe dejar de ser una odisea, y si estamos nosotros 

abordaremos un plan de aparcamientos subterráneos con precios reducidos de 30 euros al mes 



 
en Via Irun, en el nuevo polideportivo del barrio San Miguel, en Larreaundi, en Belartza, y en la 

plazoleta del Juncal. Además de la ampliación del de Pio XII.  

 

Desde el PNV, tenemos muchos proyectos ilusionantes que constituyen un proyecto de ciudad 

alternativo al proyecto agotado del socialista Jose Antonio Santano. 

 

El próximo domingo todos y todas deberemos decidir: Si queremos quedarnos como estamos, 

con un modelo agotado como el que ofrece el PSE-EE de Santano, que tiene la ciudad paralizada, 

atascada y enredada en debates eternos y paralizantes, y sin ambición de ocupar el lugar que 

nos corresponde como segunda ciudad de Gipuzkoa. 

O bien, si queremos gestionar y diseñar el futuro juntos. Con nuevas ideas e ilusión para genera 

avances en la ciudad, con un liderazgo sólido y basado en la colaboración y cooperación con 

otras instituciones, como el que ofrece el PNV. Irun necesita proyectos, soluciones y capacidad. 

Y eso lo tenemos en el PNV. Tenemos un proyecto alternativo de ciudad. 

 

Con propuestas importantes como… 

1. El Bidegorri que unirá Irun con Hendaia y Hondarribia  

2. Un tercer Polideportivo en el barrio San Miguel 

3. Las nuevas Instalaciones deportivas de atletismo y rugby en Txenperenea después de 

años de espera. 

4. Bidegorris seguros, conectados y adecuados en el centro de Irun.  

5. O el desarrollo del ámbito de Korrokoitz para que los y las irundarras tengamos una 

Parte Vieja como se merece. 

 

Badugu irundarrentzat Hiri proiektu alternatiboa. Eta badugu hau aurrera eramateko taldea ere.  

En Irun el PNV es la única ALTERNATIBA. 

¡El cambio contigo es posible!  

Zurekin, AURRERA BATERA! 


